
港宜速展所長 抓緊發展機遇
董建華指灣區「帶路」提供良機 應更主動講好中國故事
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政會議非官守議
員昨日參觀香港大學深圳醫院，了解醫院發展和為在
深圳居住的香港長者提供的醫療便利。他們讚揚醫院
造福內地居民及香港市民，並希望醫院不斷提升服務
和設施，以配合粵港澳大灣區市民的醫療需要。

設施照顧老幼 造福兩地市民
行會成員在香港大學深圳醫院院長盧寵茂陪同下，

先參觀臨床醫學技能模擬培訓中心。中心為內地引進
首個「高級創傷生命支援訓練課程」，設有模擬手術
室和模擬病房，為醫生、護士及輔助醫療人員提供臨
床技能培訓、溝通技能培訓、緊急情
況下的決策及危機管理訓練等。
行會成員隨後到訪醫院的智慧藥

房，觀摩藥房採用的自動配藥裝置和
藥品管理系統，並了解參與研究臨床
新藥物的研發。
香港大學深圳醫院是港深合作的重

點項目，由深圳市政府全額投資、香
港大學管理的大型綜合性公立醫院，
為兩地醫療發展作出重要貢獻。
香港特區政府於2015年推出香港

大學深圳醫院長者醫療券試點計劃，
讓合資格的香港長者使用醫療券支付
該醫院指定科室提供的門診醫療護理
服務的費用。自推出至今，已有超
過 3,100名合資格長者曾在香港大學
深圳醫院使用醫療券。

行會成員並到訪小兒外科、骨科病區和眾多老年患
者使用醫療券的中醫針灸推拿科病區，認識醫院照顧
老幼方面的醫療設施。
他們指，香港大學深圳醫院擁有國際先進和完備的

醫療技術、設施、診療模式和醫院管理，不僅造福內
地居民，也惠及香港市民，並希望醫院不斷提升服務
和設施，以迎合粵港澳大灣區市民的醫療需要，及提
供專業知識，為醫療發展作出貢獻。
參與是次參觀的行會非官守議員為召集人陳智思、

李國章、周松崗、羅范椒芬、葉國謙、張宇人、任志
剛、黃國健、林正財和劉業強。

參觀港大深醫院 行會成員點讚

■行政會議非官守議員參觀香港大學深圳醫院。

團結香港基金昨日舉行4周年晚會，董
建華和太太趙洪娉，全國政協副主席

梁振英，財政司司長陳茂波，中聯辦副主任
楊健，多名政策局局長，包括楊偉雄、羅致
光、聶德權、楊潤雄，行政會議召集人陳智
思，及香港基本法委員會原副主任梁愛詩等
出席。

經濟敢於嘗試 以民為本
董建華在致辭時表示，中國在1978年開
始改革開放時，是世界上最貧窮的國家之

一，人均國民生產總值（GDP）只有156美
元，40年後的人均GDP增長60多倍，在去
年達到8,800美元，上升為中等偏上收入國
家，而國家整體GDP增長了34倍，成為世
界第二大經濟體和第一大貿易國，「在人類
歷史上，從來沒有如此多的人，在如此短的
時間內，取得如此大的進步。」
他指出，國家的成就可歸納為幾點，包

括在經濟上採取漸進式的改革，同時敢於
嘗試，摸石頭過河；在政治上堅持共產
黨的領導，一切以人民為本，同時解放思

想、與時俱進，不斷回應百姓的訴求；高度
重視科技和創新，努力推動產業升級，從出
口替代轉向創新驅動發展戰略；對外開
放，向全世界學習一切先進東西；人民自
身的勤勞與智慧、對美好生活的嚮往，奮
發圖強。

「對國家未來充滿信心」
董建華表示，習近平主席今年在多個場合

強調，改革開放是基本國策，中國開放的大
門不會關閉，只會越開越大，「中國在自己

發展的同時，致力於建立人類命運共同體，
為全世界帶來福祉，我們對國家的未來充滿
信心。」
他提到，在國家改革開放的偉大事業中，

香港作出了重大貢獻，早前習主席在會見港
澳各界慶祝國家改革開放40周年訪問團
時，就指出港澳同胞是改革開放的見證者，
也是參與者，是受益者，也是貢獻者，港澳
同胞同內地人民一樣，都是改革開放偉大奇
跡的創造者，並特別為港澳在未來改革開放
中的作用提出四點希望，包括更加積極主動

助力國家全面開放；更加積極主動融入國家
發展大局；更加積極主動參與國家治理實
踐；更加積極主動促進國際人文交流，幫助
國家講好中國故事。
回看香港，董建華欣悉香港經濟發展、

民生工作等都在有序推進，卓有成效，得
到社會各界廣泛認同，而國家發展也為香港
提供了新的、寶貴的發展機遇，包括粵港澳
大灣區建設及「一帶一路」戰略，呼籲香
港要盡快發揮「國家所需、香港所長」的
優勢。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今年是國家改革開放

40周年，國家主席習近平多次強調了改革開放不停

步。全國政協副主席、團結香港基金主席董建華昨日

在基金4周年晚會上表示，粵港澳大灣區建設、「一帶

一路」等國家發展戰略，為香港提供了新的、寶貴的

發展機遇，他呼籲香港要盡快發揮「國家所需、香港

所長」的優勢。

香港文匯報訊（記者 馬壯）全國政協副主席、團
結香港基金主席董建華在致辭時提到「明日大嶼」計
劃，形容這不只是香港一件大事，更是一件刻不容
緩、要馬上做的大事，並強調人工島不單不會用盡香
港儲備，相反是一項有利的長線投資。
董建華在致辭中表示，非常樂見特首林鄭月娥在施

政報告中提出「明日大嶼」計劃，認為計劃與團結香
港基金提出的「強化東大嶼都會」殊途同歸：兩者都
擁抱遠大的目光，為的是香港人世代的幸福，讓大家
有足夠空間改造香港，把香港建設成為未來世代的智
能國際大都會。
他表示基金會的研究建議及施政報告提出了興建人

工島後，社會上有好多的討論，「有討論是好事的，
可以讓我們更能實事求是尋求最理想的方案。不過，
我想提醒一件事，現在社會中不少論述，都帶有誤導
性，不根據事實，或是藉一些非關鍵的問題，混淆
方案的實際可行性。我認為，討論一定要有建設性，
一定要講事實，講道理。」

續爭拗拖延 港永鎖困局
董建華指，很多人擔心填海時間拖得太長而不實

際，但事實工程是分階段進行的，預計最快11年後就
可以建成第一批房屋供應，其他接續而來。同時亦要
多管齊下，共同努力解決中期土地短缺的問題，要盡
快推行土地共用，一地多用以及土地改劃等措施。如
果繼續爭拗拖延，土地是永遠不會自己出現，香港就
永遠鎖在這一個困局之中，不得脫身。
社會上很多人都質疑，人工島會最後變成「大白象

工程」，董建華指這個說法是站不住腳的，「有我可
以擔保，人工島不單不會用盡香港儲備，相反，興建
人工島是一項好的、有利的長線投資。首先，建造成
本是逐年分攤，而且，這些新增土地又可以為政府帶
來賣地收入。」
他指出，據專家估算，填海連同基本基建費用，比

現時地價相對便宜得多。同時，人工島提供的土地可
以增加商業活動，促進經濟發展，推動香港社會經濟
持續繁榮。數十位知名經濟學家的聯署聲明，引證這
個說法。
董建華認為，收回棕地等方法因社會的種種阻力，

結果未能解決，而交通基建亦需要很長的時間才能興
建配合。因此，填海打造東大嶼人工島不只是香港一
件大事，更是一件刻不容緩，要馬上做的大事。

「明嶼」刻不容緩 長線投資惠港

■董建華於團結香港基金4周年晚會上致辭。
香港文匯報記者彭子文 攝

■團結香港
基金4周年
晚會，賓主
合影。


